



# Más inversiones para reactivación de CFE y Pemex

## Sector energético.

Dos plantas termosolares y hasta 275 líneas de transmisión, destacan en obras anunciadas

ÁNGELES GARCÍA  
CIUDAD DE MÉXICO

Durante el primer año de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, su gestión presume avances en el rescate de la Comisión Federal de Electricidad (CFE): inversiones superiores a los 32 mil millones de dólares y el arranque de un ambicioso plan de expansión eléctrica que contempla nuevas centrales, 275 líneas de transmisión y las dos primeras plantas termosolares del país.

Fue el 30 de octubre de 2024 cuando la Presidenta anunció que la Comisión CFE y Petróleos Mexicanos (Pemex) regresaban a ser “empresas del pueblo de México”.

Esto ocurrió tras la aprobación de la reforma energética en el Congreso, medida con la que ambas compañías dejan de tener el carácter de empresas productivas del Estado, establecido en la reforma de 2013, y vuelven a ser públicas.

“Esta reforma es un eje estratégico para el desarrollo nacional”, subrayó la mandataria al destacar que CFE y Pemex son ahora pilares de la política energética.

Por su parte, la secretaria de Energía, Luz Elena González, precisó que con las modificaciones a los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución “retoma el Estado algo que nuncase debió perder”.

Para noviembre, Sheinbaum presentó la Estrategia Nacional del Sector Eléctrico 2024-2030, con una inversión total estimada de 23 mil 400 millones de dólares.

El programa contempla incrementar la capacidad instalada en 13 mil megavatios (MW) durante el sexenio, así como fortalecer los sistemas de transmisión y distribución.

En el esquema, la iniciativa privada podrá aportar entre 6 mil 400 y 9 mil 550 MW en energías renovables, con una inversión máxima de 9 mil millones de dólares, bajo reglas claras de participación.

La estrategia se articula en cuatro ejes: el fortalecimiento de la planeación del sector eléctrico nacional, justicia energética, con acceso equitativo a la electricidad, un sistema robusto y confiable, capaz de responder ante emergencias y la inversión



privada con reglas claras, manteniendo un equilibrio con el papel rector del Estado.

“La planeación es clave para promover un desarrollo equitativo, inclusivo e integral para todos”, enfatizó González.

En cuanto a Pemex, el primer año de Sheinbaum fue marcado por una estrategia diseñada para que la petrolera estatal reenfocó sus operaciones en la producción responsable de hi-

drocarburos, aumente la generación de petroquímicos y fertilizantes y reduzca la deuda acumulada a lo largo de los años.

“Se recupera un sector abandonado durante el periodo neoliberal, que con la reforma energética de 2013 se convirtió en la petrolera más endeudada del mundo; nuestro compromiso es generar bienestar compartido para todos”, señaló. —



**La secretaria Luz Elena González.** ARACELI LÓPEZ